



+++++ **PAROLES DE L'ATHOS** +++++

« Pendant la Divine Liturgie, il entraînait souvent en extase : le soir arrivait et il n'avait pas encore achevé la Liturgie commencée au matin. Il lisait les prières avec grande piété -il les savait par cœur, car il célébrait chaque jour la Liturgie depuis des années- et il ne les disait ni mentalement ni à haute voix, mais de façon à ce que son oreille les entende. Pendant l'Hymne des Chérubins et l'Anaphore, il était emporté au Ciel et chantait l'hymne avec les Anges. Puis, il s'apercevait qu'il était au Saint Autel et achevait la Liturgie sans comprendre comment le temps avait passé. Il n'attendait pas le soir pour lire la règle de prière avant la Sainte Communion, mais la lisait dès midi et se préparait toute la journée à la Liturgie et à la Communion du lendemain. Il disait que le croyant doit se préparer 24 heures sur 24 à recevoir le Corps et le Sang de notre Seigneur Jésus-Christ.

A la Proskomédie, il commémorait pendant des heures toutes les personnes dont il savait les noms, et pour finir, posant sa main sur les noms, il disait à nouveau : « Souviens-Toi, Seigneur, du monde entier... »

Parfois encore, après avoir commémoré un grand nombre de personnes, il posait avec grâce sa main sur leurs noms et me disait : « Mon cœur, mon enfant, embrasse le monde entier ».

Devenu très vieux, il ne pouvait plus célébrer la Liturgie. Je venais alors célébrer et lui laissais le Pain Consacré. Il le découpait en morceaux et communiait chaque jour. Il voulait que les prosphores soient faites avec piété et dans la prière, qu'elles soient bonnes et aient bel aspect, car elles deviendraient le Corps du Christ. Il m'avait montré comment faire cinq trous au milieu du sceau appliqué sur la prosphore, pour que la pâte ne fasse pas de bulles en cuisant. De même il voulait que le vin destiné à devenir le Sang du Christ soit de bonne qualité.

Il me confiait avec simplicité que les Anges, les Prophètes, les Apôtres, les Evêques, les Martyrs, les Saints, les Anargyres et Tous les Saints dont nous commémorons les noms à la Proscomédie sont présents à la Liturgie comme partout dans le monde. Il ajoutait aussi que les Saints dont il commémorait les noms pendant des heures venaient apporter leur secours. »

(sur le Géronde TIKHON, moine du Mont-Athos)



95 rue de Béniguet, LA TRINITE 29 280 PLOUZANE - 02 98 45 32 91